



## Mensaje del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, en la presentación del número de WhatsApp para tramitar la cita para la expedición del pasaporte mexicano

Muchas gracias, muchas gracias a todas, a todos; gracias por acompañarnos.

La verdad nos da mucho gusto tenerles aquí, esto es una Cancillería abierta a la gente, y a veces no se piensa, pero la Secretaría de Relaciones Exteriores emite millones de documentos al año, vitales, porque es tu identidad, es tu seguridad.

No solo para transitar en el exterior. Hoy en día los pasaportes ya... este pasaporte que les mostró Carlos hace un momento, ya se admite en todo el sistema bancario, porque para las personas que están en los Estados Unidos, o en Canadá, o en otros países del mundo, que no pueden obtener su credencial del INE; cuando llegaban a hacer trámites bancarios o financieros pues no podían presentar pasaporte, ahora ya lo pueden presentar.

Entonces, tiene que ver con la vida cotidiana de las personas, con su seguridad, con su integridad, porque también hay que proteger la identidad de las personas, es un gran compromiso tener lo que tenemos en cada pasaporte.

Entonces, la pregunta desde que llegamos ha sido: ¿Cómo podemos con la innovación, la tecnología que hoy está disponible, cambiar la vida cotidiana de las personas y apoyar a que ese cambio pues sea positivo? Sea en favor de lo que nosotros buscamos.

Bien, pues entonces nos propusimos en primer lugar que el pasaporte cambiara porque teníamos un pasaporte analógico, imagínense, con un plastiquito muy fácil de reproducir, de alterar; y entonces, pasamos a un pasaporte que hoy en día es un pasaporte electrónico.

¿Por qué se dice electrónico? Porque tienes aquí en el chip, todos tus datos incluyendo las referencias biométricas; para falsificar esto está muy difícil. Primero: seguridad.

Para la segunda: todos los sistemas del mundo vamos hacia aplicaciones de identidad, entonces esto, esta fórmula en papel, no la van a ver ustedes más en muy poco tiempo; pero el chip sí, y las claves también.

Entonces, esto está preparado para los próximos años, ya lo hicimos ahora, pero estamos pensando en lo que sigue. Esto por lo que hace al pasaporte, esto tomó meses, lo estoy describiendo muy rápido, pero fue un proceso muy largo y complejo porque imagínense, esta es la única identificación que utilizamos en México que tiene biométricos; entonces, hay que mandar a todo el mundo los sistemas, tiene que estar conectado a todo el mundo.

Nosotros tenemos sedes en más de 80 embajadas, más de 62 consulados, 250 organismos del mundo. Entonces, se podrán ustedes imaginar lo que implica que el sistema funcione



# RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

en todo el mundo, es un reto tecnológico y lo hemos sacado adelante; ya está funcionando muy bien. Eso, por lo que hace al pasaporte.

Se le adicionó al pasaporte, además, otra cosa muy importante, que es la protección de menores, porque las y los menores no tienen identificación oficial de este tipo; sacas tu credencial de elector a los 18.

¿Quién tiene 16? ¿Todos tienen INE? Sí ¿verdad? Porque ya van a sacar su pasaporte. Bueno, pero se pueden ustedes imaginar la importancia que puede tener esto y se los digo porque yo fui secretario de Seguridad en la Ciudad de México hace muchos años; algunos de ustedes muy pequeñitos entonces, la mayoría, 2002-2003, y el problema que teníamos cuando había un problema de seguridad con un menor o una menor, son las fotografías y la identidad.

Y con esto ya no lo vamos a tener porque aquí está el papá y la mamá, es decir, quién tiene la patria potestad vinculada a la menor, en el documento oficial. Bueno, todo esto se hizo en torno al pasaporte.

Luego está: cambio en todas las oficinas de pasaportes, que ya también se los comentó Carlos ahorita; llevamos 17 oficinas totalmente distintas a como estaban.

Ahora, esto lo hacemos porque nos dijo el presidente López Obrador cuando entramos al gobierno: "Voy a estar evaluando, cada tres meses, mediante encuesta, cómo están los servicios que cada quien tiene a su cargo.

Entonces, cada tres meses, o a veces, cada seis, nos llaman a Palacio Nacional y nos dan el reporte; es como cuando vas a tus exámenes ¿no? Entonces dicen: "esta Secretaría sacó tanto, esta Secretaría sacó tanto".

Entonces, nosotros empezamos en un lugar bajito y hemos ido subiendo, subiendo, subiendo. Entonces, hoy en día nuestro servicio ya está entre los tres primeros del Gobierno Federal y queremos ser el número uno en muchas cosas, pero vamos a ser el número uno.

Bueno, hoy damos un paso más que agradecemos mucho a Meta, al *call center*, a todo el equipo que hizo esto posible, que es que podamos desde el *Whats* agendar nuestra cita, es un cambio importante que va a tener muchas consecuencias, porque ¿qué creen? De aquí lo que sigue es incluirlo en Facebook para que podamos empezar a digitalizar todo lo que es la tramitología que tenemos que hacer, si lo podemos hacer en pasaportes podríamos hacerlo en otros campos, ¿por qué no?

Entonces, eso es lo que sigue, tenemos que mantener innovación siempre; eso ha sido lo que hemos buscado fuera, para esos vamos a buscar cuáles son las mejores tecnologías de edición genética que vamos a traer a México en diciembre de este año.

Estamos trabajando con una gran red global, buscando qué es lo que México tiene que



# RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

tener, no esperarnos a ver cuándo vamos a tener, no, ahora; ya estamos utilizando inteligencia artificial en todo el sistema de Relaciones Exteriores, es una competencia.

Muchas de sus respuestas, nivel 1, nivel 2, nivel 3, son más completas que las que logramos por otras vías. La interacción tremenda ¿ya lo usaron ustedes? Bueno, entonces, esto va a cambiar rapidísimo, entonces tenemos que estar en innovación todo el tiempo.

Entonces, decirles, a partir de ya, el día de hoy, ya se explicó aquí, no voy a ser repetitivo: *Whats* será una vía para poder agendar nuestras citas en todas las oficinas que tiene Relaciones Exteriores; vamos a hacerlo más rápido, vamos a hacerlo mejor, y todos los días, todos los días, abrir los ojos y pensar: ¿qué puedo hacer hoy para que México sea mejor? Eso es nuestra tarea.

Muchas gracias.

-ooOOoo-